

**PROGRAM MAGISTER ILMU KEPERAWATAN
KEKHUSUSAN KEPEMIMPINAN DAN MANAJEMEN KEPERAWATAN**

**Tesis, Juni 2016
Mike Asmaria**

**Persepsi Perawat Tentang Tanggung Jawab dalam Pelimpahan Kewenangan
Dokter Kepada Perawat di Ruang Rawat Inap Non Bedah Penyakit Dalam
RSUP DR. M.Djamil Padang**

136 halaman + 2 tabel + 8 skema + 11 lampiran

Abstrak

Persepsi antara dokter dan perawat dalam upaya kolaboratif terlihat cukup mencolok. Dokter dapat memandang kolaboratif dalam perspektif yang berbeda dari perawat. *Grey area* antara dokter dengan perawat akibat belum adanya peraturan yang sesuai dengan Undang-Undang membuat perawat rentan terjerat masalah hukum. Pelimpahan wewenang juga belum didukung oleh Standar Prosedur Operasional (SPO), format khusus, pemilahan tindakan mandat dan delegasi. Penelitian bertujuan untuk mengetahui tanggung jawab dalam pelimpahan kewenangan dokter kepada perawat. Jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif dengan pendekatan fenomenologi. Pengumpulan data melalui wawancara mendalam dan *Focus Group Discussion* (FGD). Partisipan berjumlah 7 orang perawat, 6 partisipan *triangulasi* 3 dokter dan 3 kepala ruangan. Analisis data dengan teknik *collaizi*. Hasil penelitian didapatkan 7 tema yaitu Penanggung jawab pelimpahan kewenangan, perawat yang boleh menerima pelimpahan, proses pelimpahan kewenangan, bentuk tindakan, tanggung jawab hukum, hambatan dalam kewenangan, upaya-upaya yang dilakukan dalam mengefektifkan, harapan dalam pelimpahan kewenangan dokter kepada perawat. Secara etis perawat bertanggung jawab dalam pelimpahan kewenangan dokter kepada perawat yang dilakukan secara tertulis kepada ketua tim. Pelaksanaan kegiatan dilakukan secara mandiri dan pendampingan, bentuk tanggungjawab hukum dalam melakukan kesalahan yaitu sanksi administrasi dan pidana. Hambatan dalam pelimpahan berupa kurangnya partisipasi dokter dan pengetahuan tentang isi Undang-Undang. Upaya yang dilakukan yaitu mencoba tetap mengerjakan dan mengembalikan ke dokter. Harapan yang diinginkan adanya pemilahan tindakan, dikeluarkannya SPO, ditingkatkannya kolaborasi dokter dan perawat, serta diadakannya sosialisasi Undang-Undang. Disarankan agar ada SPO pelimpahan kewenangan, menerbitkan format khusus, meningkatkan kolaborasi dokter dan perawat.

Kata Kunci : Tanggung Jawab, Pelimpahan Kewenangan Dokter Kepada Perawat, Persepsi

Daftar Pustaka : 60 (2006-2015)